



Nombre de alumnos: Palma Acevedo Felipe Mauricio

Nombre del profesora: Dr. Jimenez Ruiz Sergio

Nombre del trabajo: control de lectura 1

Materia: medicina del trabajo.

Grado: 5 Grupo: "A"

Multicausalidad La etiología de una enfermedad o lesión se complica al haber superado el concepto de que las enfermedades se producen por un único agente o causa, aceptándose el concepto de multicausalidad en el origen de las enfermedades. Nisiquiera en las enfermedades infecciosas aunque se conozca su agente infeccioso, se deben conexasidad a dicho agente. Son otros factores como las medidas higiénicas o la alimentación las que junto al agente infeccioso producen la enfermedad. De ahí que no todas las personas expuestas al agente desarrollen finalmente la enfermedad. La tuberculosis es un buen ejemplo dado que no fueron la vacuna ni el tratamiento farmacológico los responsables de controlar este grave problema de salud pública si no la mejora en las condiciones socioeconómicas de la población como una suficiente y adecuada alimentación, vivienda, y las redes de agua potable o alcantarillado. Sabemos que los accidentes de trabajo tienen un origen multifactorial, y por ello, la investigación de los accidentes debe hacerse mediante métodos que, como el árbol de causas, sacan a la luz todo el conjunto de factores causales que han tenido que estar presentes para que se produjera dicho accidente. Mediante estas metodologías de investigación dotamos preventivista de herramientas.

En suma adaptar el trabajo al hombre y cada hombre a su trabajo. En un taller celebrado en la escuela de salud pública de Mahón, en el año 1994 se acordó una definición más sencilla = el esfuerzo organizado de la sociedad para prevenir los problemas de salud y promover la salud de los trabajadores = cuestiona el significado de causalidad por cuanto se sustenta en las propias observaciones del fenómeno y esto presenta limitaciones, tal y como ponen de manifiesto los filósofos. La epidemiología observacional identifica fácilmente los factores causales asociados a los estilos de vida, como la dieta, la obesidad o el consumo de alcohol pero es necesario verificarlo en el ámbito poblacional contrastando los contextos históricos y sociales en que se producen. Se define causa suficiente como un mecanismo causal completo o conjunto de condiciones mínimas y eventos que inevitablemente dan lugar a una enfermedad. Por "mínimo" entendí todas las condiciones o eventos que son necesarios para que se produzca la enfermedad, aunque en los efectos biológicos la mayor parte de las veces se desconocen todas las causas componentes que conforman la causa suficiente de desarrollar la enfermedad. Solo en el caso que estén presente y todas las causas componentes de una causa.

Concepto de salud laboral La salud laboral, es atendida como binomio de prevención de riesgos laborales o salud y seguridad en el trabajo y no de medicina del trabajo, se ocupa de todos los aspectos que intervienen en el binomio trabajo Salud de mutua interdependencia, en donde las condiciones de trabajo claramente influyen en la salud del trabajador y, al mismo tiempo, el trabajo se ve afectado por el nivel de salud de dicho trabajador. En salud laboral, el abordaje es multidisciplinario e intervienen diferentes especialistas del campo de la seguridad en el trabajo, higiene industrial, ergonomía y psicología aplicada, enfermería del trabajo o medicina del trabajo. Se asume que todos los problemas de salud relacionados con el trabajo son susceptibles de prevención ya que sus determinantes se encuentran en las condiciones de trabajo. En el año 1950, el comité mixto de la organización internacional de trabajo (OIT) y la OMS definió la salud laboral como = actividad que tiene como finalidad fomentar y mantener el más alto nivel del bienestar físico, mental y social de los trabajadores en todas las profesiones, prevenir todo daño a la salud de esto por las condiciones de su trabajo, protegerlos en su empleo contra los riesgos para la salud y colocar y mantener al trabajador en empleo que convenga aptitudes.

	DÍA	MES	AÑO	FOLIO

a buscar la ausencia de enfermedad, aunque la traducción del inglés al castellano del término = bienestar = tenga un significado similar al de = equilibrio. Milton Terris, en el año 1975, propuso eliminar la palabra = completo = de la definición de la OMS, ya que estamos tratando de aspectos que no son absolutos, e incluir = la capacidad de funcionar = quedando la definición de salud como = un estado de bienestar físico, mental y social y la capacidad de funcionar y no meramente la ausencia de enfermedad o capacidad = Posteriormente, Rene Dubos, en 1959, la define como el estado de adaptación al medio y la capacidad de funcionar en las mejores condiciones de este medio = . La OMS, en el documento de estrategias para todos en el año 2000, plantea que el objetivo no es únicamente el ganar años a la vida sino, también, el ganar vida a los años. Con ello se pone de manifiesto la necesidad de manifestar la mejora de la calidad de nuestras vidas y no limitarnos a diagnosticar y tratar, lo más precoz y eficientemente posible, las alteraciones biológicas, tal y como ha sido tradicional al referirnos a la atención sanitaria. Las actuaciones en la esfera psicosocial y, más aun, las preventivas o de promoción de la salud, ocupan una parcela muy pequeña del conjunto de actuaciones que se planifican desde el sistema sanitario público de salud, como puede comprobarse por los presupuestos destinados a la atención sanitaria.

Concepto de salud

Antes de abordar cuáles son los determinantes de la salud es necesario especificar que entendemos por salud. Estamos ante un concepto complejo, cambiante en el tiempo y lugar, que está influenciado por la interacción de múltiples factores biológicos, económicos, hereditarios, educativos, ambientales, políticos, sociales, culturales, familiares y personales entre otros. Su significado difiere entre los diferentes grupos sociales e incluso de una persona a otra del mismo grupo social. Por tanto, habría indicadores del nivel de salud que podríamos denominar objetivos, por tanto con medidas por personas externas y otros más subjetivos, que sería la percepción que cada individuo tiene por su propia salud. Pero lo interesante es que la percepción de la salud se ha demostrado que es un buen indicador para predecir la morbilidad y mortalidad por lo que es un indicador robusto y, si lo investigamos con criterios científicos, puede llegar a ser tan objetiva como los considerados = objetivos =.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) definió la salud, en una Conferencia de Salud que celebró en Nueva York el año 1948 como un estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de afecciones y enfermedades y no la ha modificado, aunque en 1977 la matizó como aquello a conseguir para que todos los habitantes puedan trabajar productivamente y participar en la vida social. La definición se debe interpretar como una meta que siempre debemos intentar alcanzar y no limitarnos